



19836 - Epidemiología del ictus en España: tendencias de incidencia y mortalidad durante las dos Últimas décadas

Amaya Pascasio, L.¹; García Torrecillas, J.²; Blanco Ruiz, M.¹; Milán Pinilla, R.¹; Fernández Pérez, J.¹; Martínez Sánchez, P.¹

¹Servicio de Neurología. Hospital Torrecárdenas; ²Servicio de Urgencias. Hospital Torrecárdenas.

Resumen

Objetivos: Estimar y analizar la evolución en incidencia y mortalidad intrahospitalarias del ictus isquémico y hemorrágico en adultos residentes en España durante el periodo 2000-2019.

Material y métodos: Estudio observacional basado en el Conjunto Mínimo Básico de Datos Hospitalarios elaborado por el Servicio Nacional de Salud. Se incluyeron pacientes ≥ 18 años hospitalizados con ictus como diagnóstico principal en el periodo 2000-2019. Se realizó un análisis descriptivo y se estimaron las tasas de incidencia hospitalaria y la mortalidad a partir de la población registrada en el Instituto Nacional de Estadística.

Resultados: En total se registraron 1.123.574 episodios de ictus, tras eliminar duplicados. El 82% fueron ictus isquémicos (IS) y el 53,4% fueron varones, mediana de edad 76 (RIQ 67-83). La incidencia intrahospitalaria estimada de IS aumentó de 108,4/100.000 a 130,4/100.000 y la de ictus hemorrágico (IH) fue de 29,8 a 25,6/100.000 durante el periodo analizado. La mortalidad intrahospitalaria por IS disminuyó del 13,3% al 12% y la de IH aumentó del 33,7% al 36,6%.

Conclusión: La incidencia de IS ha aumentado entre los adultos en España mientras que la de IH ha disminuido ligeramente durante las últimas décadas, con una disminución de la mortalidad intrahospitalaria por IS.